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本报讯（胡婷 张洁蓉）5日，市第一
人民医院心血管内科率先在全省成功开
展降价冠脉支架手术治疗，一个支架仅
需 590元。这标志着我市正式告别冠脉
支架“万元时代”，进入“百元时代”。

国家集采冠脉支架政策落地后，将
有效解决患者“看病难、看病贵”难题。
家住昭化区王家镇62岁的梁大爷便是我
市此项政策的首位受益者。

两个月前，患者梁大爷因劳力性呼
吸困难加重，前往市第一人民医院心血
管内科就诊。梁大爷胸痛、呼吸困难1年
多，心脏彩超异常 2年多，结合其病史及
辅助检查结果，心血管内科为其冠脉造
影发现：前降支中段长病变最重狭窄
99%，远段狭窄 60%，第一对角支近段狭

窄 60%；回旋支远段闭塞；右冠粗大，中
段狭窄80%。

考虑到患者前降支中段长病变狭窄
程度严重，情况非常危急，需要尽快手术
治疗。本着为患者节约医疗费用的原
则，心血管内科副主任胡永奎建议其分
期行支架植入术，先解决狭窄最严重病
变，在前降支狭窄处行PTCA及支架植入
术，植入 2枚支架。同时告知患者：国家
冠脉支架集中带量采购政策出台，于
2021年1月1日起落地实施，支架价格调
整后再行右冠二期手术可以节约大笔耗
材费用。术后，梁大爷胸痛症状得以缓
解，恢复良好，如期出院。

4日，梁大爷又一次入院。经过一系
列充分准备后，次日，胡永奎及其团队成

功为梁大爷实施了右冠 PTCA及支架植
入术，再次植入支架2枚。原来两个支架
共需 1.5万元，支架价格调整后，一个支
架只需590元。

术后，梁大爷造影显示狭窄处扩张
良好，胸痛症状明显好转。

“不气短，走路感觉也不累，昨天一
口气爬到了4楼，感觉很轻松……这次治
疗节约不少钱，感谢国家的好政策！”作
为我市第一个使用国家集采支架的患
者，梁大爷按捺不住内心的欣喜，激动地
说道。

冠脉支架又称心脏支架，是用于经
皮冠状动脉介入手术（PCI）的耗材。但
由于其价格昂贵、用量较大，患者用不
起、医院运行成本高、医保基金压力大等

问题普遍存在。国家集采冠脉支架政策
落地后，不仅为患者节约了大笔治疗费
用，也为医院节约了大笔高值耗材采购
费用，同时有效缓解了医保基金压力，有
利于规范诊疗。

国家冠脉支架集中带量采购政策出
台后，市第一人医院医院领导高度重视，
积极筹划、安排部署，医学设备管理科、
相关临床科室严格按照国家及相关部门
文件精神，紧锣密鼓做好各项准备工作，
确保让患者在第一时间用上国家集采的

“百元”支架。此次，医院冠脉支架协议
采购量855套，按原来全国均价计算可节
约金额近千万元，平均降幅达到 94%，大
大减轻了患者的经济负担。

心脏支架进入“百元时代”
市第一人民医院率先在全省开展降价冠脉支架手术

本报讯（田华 李冬）8日，市精神
卫生中心召开党委（扩大）会议，传达学
习市委七届十三次全会精神。

会议通报了市委七届十三次全会、
市委经济工作会议情况，对全会公报
《中共广元市委关于制定广元市国民经
济和社会发展第十四个五年规划和二O
三五年远景目标的建议》进行了领学。

会议指出，市委七届十三次全会、
市委经济工作会议是在新的历史条件
下召开的重要会议，对 2021年和“十四

五”工作进行了谋划，对 2035年经济社
会发展进行了展望，和中央、省、市重大
部署一脉相承，为医院高质量发展提供
遵循，意义重大，影响深远。全院干部
职工要深刻认识领会市委七届十三次
会议、市委经济工作会议的重要意义，
进一步提高思想认识，自觉深入学习宣
传贯彻，针对2021年及“十四五”工作计
划，谋划到工作，细化到项目，落实到行
动，全力以赴确保市委工作部署落地落
实、开花结果。

市精神卫生中心

传达学习市委七届十三次全会精神

本报讯（记者 梁译）8日至 10日，
中国合格评定国家认可委员会（CNAS）
专家组一行 5人，对市中心医院检验科
2019年通过 ISO15189初次现场评审以
来实验室质量管理体系的运行情况及
提供临床服务相应的技术能力等进行
监督评审。

首次会议上，市中心医院负责人介
绍了该院的发展情况，希望专家组对该
院检验科质量管理体系的持续改进提
出宝贵意见，促进医院检验科发展。检
验科负责人向评审专家汇报了该科室
概况以及通过初次评审一年来质量管
理体系运行情况。

评审专家组依据《医学实验室质量
和能力认可准则》以及各领域的应用说
明，查阅了检验科质量管理体系相关文
件和记录，针对人员培训、设施环境、实
验设备、检验结果质量保证等多方面进

行逐条评审，通过现场查阅记录、实验
操作、现场考核、现场提问等方式对管
理体系运行的符合性、有效性以及实验
室质量和技术能力等方面进行了全面
深入的审核；对检验科的标准操作程
序、仪器校准报告、项目性能验证报告、
实验室信息系统等文件逐一查阅；对
2019年现场评审的不符合项的整改情
况进行跟踪调查。评审组专家还深入
临床，对标本采集、运输、交接等检验前
过程进行评审，同时与临床科室医护人
员进行沟通交流，对检验科所提供的服
务能力进行了评价。

末次会议上，专家组组长项贵明教
授对本次监督评审情况进行了全面系
统的总结，肯定了市中心医院检验科在
过去一年里就质量管理体系方面的持
续改进情况，特别是对临床服务以及实
验室质量控制的进一步推进情况。

市中心医院检验科

通过ISO15189监督评审

2020年 12月 27日晚上 10点 16分，
市中心医院急诊科电话急促响起，市紧
急救援中心告知：利州区南河体育场附
近一居民楼8栋2楼有人电话求救。

急诊科值班医生陈国强接到“120”
指令后，立即与值班护士仲娟出诊。途
中，陈国强打通报警人电话后，对方称其
女友突然倒地，精神异常……然后就挂
断了电话。

“你的详细位置在哪里？”陈国强不
停地联系患者家属。然而每次拨通电话
后，对方只有“喂，喂”的声音，然后什么
也不说。

不到3分钟时间，救护车就到达到体
育场。急诊人员下车后，却没有发现所
说的“8栋”居民楼。他们围绕体育场、滨
江路寻找一遍后，还是没有发现这样的
住宅楼，不过附近有居民区。

陈国强又一次拨通报警人电话，对
方还是只有“喂，喂”的声音，然后就是

“嗯……啊……哦……”当陈国强第 5次
给报警人打电话，电话没人接听。第 6
次、第7次……电话依旧无人接听。

家属失联。一种焦虑之情立即涌上

陈国强的心头。陈国强立即向“120”说
明情况，但“120”也联系不上该男子。“难
道是有人谎报警，搞恶作剧？”不过，陈国
强很快否定了自己的这种怀疑，“是不是
报警人也遇到了什么不测？”

刺骨的夜风把道路两旁的树叶刮得
哗哗作响。急诊人员一阵阵瑟瑟发抖。
望着一栋栋楼房里的灯光，陈国强的心
情无比焦虑和无助。

“我们必须找到他们！”陈国强再次
拨通电话后意外出现了，对方模模糊糊
传出“丫丫火锅”（音）几个字，再次拨通
又无人接听。

“丫丫火锅”几个字，顿时让黑夜中
的陈国强等急诊人员看到了希望。此时
已经是深夜 11点，急诊人员再次沿着体
育场附近大街小巷寻找，甚至打开百度、
高德等电子地图查找，都没有发现“丫丫
火锅”。

“只要有灯亮着的地方，我们都要去
打听。”然而，经过又一圈寻找，还是没有
发现“丫丫火锅”门店。突然，急诊人员
发现有一个“胖胖火锅”门店还亮着灯
光，他们立即走进去打听，询问店主在这

里开火锅店多长时间，有没有听说附近
有“丫丫火锅”。功夫不负有心人。“胖胖
火锅”经营人员说，这个店之前就叫“丫
丫火锅”，转让过来不久。

急诊人员立即走出火锅店，借着电
筒光挨家挨户寻找“8栋”居民楼。

眼看已近凌晨，距报警时间快2个小
时了。终于，他们发现了一个写着“8”字
的居民楼，其中 2楼的一户灯光还亮着。
急诊人员立即冲上楼敲门，却没有人开
门。贴着门缝仔细一听，发现屋里面有
动静。陈国强觉得就是这里了。多次敲
门呼喊，依然没有人开门，陈国强立即打
电话报警。

几分钟后，民警赶到。此时，门突然
打开了，开门的小伙子随即倒在了地
上。靠近沙发处的一个年轻女子也倒在
地上，神志模糊，她身旁的地板上凌乱地
散落着各种物品。屋内弥漫一股浓浓的
烟熏味，似乎是艾叶不完全燃烧后产生
的气味。

“可能是一氧化碳中毒！”“赶紧把人
抬到室外……”在民警的帮助下，急诊人
员立即将倒在地上的两个人抬上救护

车，急驰医院。
“一氧化碳中毒！”回到医院，经检

测，男女两人确为一氧化碳中毒。经过
及时抢救治疗，两个年轻的生命终于脱
离危险。打电话报警的小伙子说，当天
晚上8点过他和女友吃过晚饭后，感到屋
里有些异味，便点燃了一根艾条，将房间
熏一熏。10点左右，突然看到女友精神
恍惚，不停地乱吼乱叫，也不知道在说些
什么，随后倒在地上，叫也叫不醒。他赶
紧拨打“120”电话，没想到自己也头昏脑
胀，浑身乏力……

“要不是急诊人员近 2小时坚持寻
找，这两个年轻的生命可能已不在了。”
市中心医院急诊科副主任李文杰说，陈
国强在急诊科工作了11年，出诊3000多
次，每次出诊不管遇到什么情况都会坚
持、再坚持。这次陈国强带着急诊科护
士仲娟和救护车驾驶员覃钦红冒着寒风
在黑夜中坚持不懈寻找求救人员，无不
体现出高尚的职业精神和对生命的无限
敬畏之情。

（记者 梁译）

为了生命 坚持再坚持

本报讯（记者 梁译）日前，2019年至
2020年全省卫生健康行政许可案卷评查
结果揭晓，我市卫健委选送的3件行政许
可案卷取得较好成绩，排名全省第四。

此次案卷评查采取选送的方法，全

省共选送案卷63份。由省卫生健康委组
织专家和市州代表根据《四川省卫生健
康行政许可案卷评查标准（试行）》进行
评查打分，其目的是进一步加强卫生健
康行政审批内部监督，树立合理行政理

念，推进行政审批规范化建设。
此次案卷评查获得佳绩，既是对市

卫健委前期行政许可工作的肯定，也是
对该委行政审批工作的有效监督和规
范。下一步，市卫健委将严格按照法律

法规和有关文件要求，精益求精做好行
政许可工作，确保规范公正快捷，进一步
提升行政许可水平和案卷制作质量。

市卫健委行政许可案卷评查获全省佳绩

本报讯（陈艳）1日，市医保局推出
的医疗保险智能审核系统正式上线运
行。4日，市妇幼保健院组织医院班子
成员、临床各科室医护人员，集中培训
学习相关新规则，进一步规范医疗机构
医疗服务行为，控制医疗费用不合理增
长，减轻群众看病负担。

培训课上，该院逐条对《广元市医
疗保险智能审核新规则》进行详细解
读，结合临床科室实际情况，分析了目
前运行中存在的违规问题和潜在风险，

提出了整改意见。同时对“医保多科联
动集中审核活动”汇总情况进行了通
报。

培训课要求，全院干部职工要统一
思想，提高认识，切实加强对新医保政
策的学习，切实规范医疗服务行为，强
化持续改进，系统推进综合改革。各相
关科室医护人员要提高认识，高度重视
本次培训会议的重要性，转变观念，适
应大数据时代要求，强化沟通，规范管
理，认真执行各项规定。

市妇幼保健院

集中学习医保智能审核新规则

本报讯（向东才）日前，市妇幼保健
院党委在健康报社举办的2020年第二届
寻找卫生健康党建创新案例评选活动
中，以“双考双评双服务、互融互动互促
进”党建工作特色案例荣获“最佳实践案
例”奖。

近年来，市妇幼保健院党委按照新

时代加强公立医院党的建设工作要求，
始终坚持将党建业务深度融合，创新建
立“双考双评双服务”机制，把党建与业
务工作落实情况作为“双考”重要内容，
把科室与支部总体评价作为“双评”重要
依据，把党员履职尽责情况作为“双服
务”重要抓手，党建业务工作一体推进。

持续推行“党员量化积分考核”机制，严
格党员日常教育管理，党员先锋模范作
用得到有效发挥。积极探索“五个一起
妇幼健康系统党建”工作模式，全市妇幼
健康系统各基层党组织成绩突出、亮点
纷呈。

市妇幼保健院党委将以此为动力，

认真落实加强公立医院党的建设新要
求，不断加强支部标准化规范化建设，进
一步创新党建与业务融合的管理新模
式，充分发挥党委在医院把方向、管大
局、作决策、促改革、保落实的领导作用，
推动医院持续跨越高质量发展。

市妇幼保健院党委获卫生健康党建创新案例“最佳实践案例”奖


